



Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d'Avroy

Notre-Dame du Saint Rosaire (Sclessin)
Sacré-Cœur et Notre-Dame de Lourdes (Cointe)
Sainte-Marie des Anges
Sainte-Véronique

4-05-2025

3^e dimanche de Pâques C



« Vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous » (cf. Ac 1, 8)

Ainsi commence l'ère de l'évangélisation du monde par les disciples de Jésus, qui étaient avant faibles, craintifs et fermés. L'Esprit saint les a fortifiés, leur

a donné le courage et la sagesse de témoigner du Christ devant tout le monde.

[...] Plus encore, au moment où nous nous sentons fatigués, démotivés, perdus, rappelons-nous de nous tourner vers l'Esprit saint dans la prière, qui [...] a un rôle fondamental dans la vie missionnaire, pour nous laisser restaurer et fortifier par lui, source divine inépuisable des énergies nouvelles et de la joie de partager la vie du Christ avec les autres.

Pape François, 6 janvier 2022

Ce dimanche 4 mai, c'est avec joie que nous accompagnerons de notre amitié et de notre prière **Aeva, Aniella, Arina, Daphné, Emmanuel, Maëlle, Samuel et Yaëlle** qui recevront le sacrement de la confirmation au cours de la messe.

Dimanche 11 mai, à 10 h, célébration eucharistique à l'église Sainte-Véronique (place Sainte-Véronique).

- *Tous les vendredis, à 18 h 15, la messe est célébrée à la chapelle St-Victor (à côté de l'église Sainte-Véronique).*



Les lectures de la messe du dimanche 4 mai :

Ac 5, 27b-32.40b-41 / Ps 29 / Ap 5, 11-14
Jn 21, 1-19 (ou brève Jn 21, 1-14)



EspeRance

Un parcours en 9 panneaux pour méditer et réfléchir en cette année jubilaire, est accessible tous les jours, à l'église Sainte-Marie des Anges, pendant les heures d'ouverture, de 9 h à 16 h.

L'Evangile du dimanche : Jean 21, 1-19

Cet épisode se situe au dernier chapitre qui est l'épilogue de l'Evangile. Ce récit de pêche miraculeuse a lieu après la mort et la résurrection de Jésus. Il apparaît à ses disciples au bord du lac. Jésus confie à Pierre une mission.

En ce temps-là, Jésus se manifesta encore aux disciples sur le bord de la mer de Tibériade, et voici comment. Il y avait là, ensemble, Simon-Pierre, avec Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), Nathanaël, de Cana de Galilée, les fils de Zébédée, et deux autres de ses disciples. Simon-Pierre leur dit : « Je m'en vais à la pêche. » Ils lui répondent : « Nous aussi, nous allons avec toi. » Ils partirent et montèrent dans la barque ; or, cette nuit-là, ils ne prirent rien.

Au lever du jour, Jésus se tenait sur le rivage, mais **les disciples ne savaient pas que c'était lui**. Jésus leur dit : « Les enfants, auriez-vous quelque chose à manger ? » Ils lui répondirent : « Non. » Il leur dit : « Jetez le filet à droite de la barque, et vous trouverez. » Ils jetèrent donc le filet, et cette fois ils n'arrivaient pas à le tirer, tellement il y avait de poissons.



Alors, **le disciple que Jésus aimait** dit à Pierre : « C'est le Seigneur ! » Quand Simon-Pierre entendit que c'était le Seigneur, il passa un vêtement, car il n'avait rien sur lui, et il se jeta à l'eau. Les autres disciples arrivèrent en barque, traînant le filet plein de poissons ; la terre n'était qu'à une centaine de mètres. Une fois descendus à terre, ils aperçoivent, disposé là, un feu de braise avec du poisson posé dessus, et du pain. Jésus leur dit : « Apportez donc de ces poissons que vous venez de prendre. » Simon-Pierre remonta et tira jusqu'à terre le filet plein de gros poissons : il y en avait **cent cinquante-trois**. Et, malgré cette quantité, le filet ne s'était pas déchiré. Jésus leur dit alors : « Venez manger. » Aucun des disciples n'osait lui demander : « Qui es-tu ? » Ils savaient que c'était le Seigneur. Jésus s'approche ; **il prend le pain et le leur donne ; et de même pour le poisson**. C'était la troisième fois que Jésus ressuscité d'entre les morts se manifestait à ses disciples.

Quand ils eurent mangé, Jésus dit à Simon-Pierre : « Simon, fils de Jean, **m'aimes-tu vraiment, plus que ceux-ci ?** » Il lui répond : « Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : **je t'aime.** » Jésus lui dit : « Sois le berger de mes agneaux. » Il lui dit une deuxième fois : « Simon, fils de Jean, **m'aimes-tu vraiment ?** » Il lui répond : « Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : **je t'aime.** » Jésus lui dit : « Sois le pasteur de mes brebis. » Il lui dit,

pour la troisième fois : « Simon, fils de Jean, **m'aimes-tu ?** » Pierre fut peiné parce que, la troisième fois, Jésus lui demandait : « M'aimes-tu ? » Il lui répond : « Seigneur, toi, tu sais tout : tu sais bien que **je t'aime.** » Jésus lui dit : « Sois le berger de mes brebis. Amen, amen, je te le dis : quand tu étais jeune, tu mettais ta ceinture toi-même pour aller là où tu voulais ; quand tu seras vieux, tu étendras les mains, et c'est un autre qui te mettra ta ceinture, pour t'emmener là où tu ne voudrais pas aller. »

Jésus disait cela pour signifier par quel genre de mort Pierre rendrait gloire à Dieu. Sur ces mots, il lui dit : « **Suis-moi.** »

Pour éclairer (un peu) le texte...

- **Les disciples ne savaient pas que c'était lui :** Jésus n'est pas reconnu immédiatement car il vit d'une vie nouvelle : ce n'est pas comme pour Lazare un retour à la vie d'avant.
- **Le disciple que Jésus aimait :** l'anonymat qui le caractérise en fait la figure symbolique de tout croyant. Personnage important dans l'évangile de Jean, il semble avoir joué un rôle de premier plan dans la communauté johannique.
- **Cent cinquante-trois :** les exégètes s'y sont donnés à cœur joie pour commenter ce chiffre ! Le nombre de poissons reste une énigme ; il exprime peut-être l'universalisme.
- **Le pain et ... le poisson :** la mention du pain et des poissons rappelle la multiplication des pains (cf. Jn 6, 1-13) et il y a sans doute aussi une référence à l'eucharistie. En tout cas, ces gestes de service, de même que l'appellation « les enfants », font écho à la scène du lavement des pieds au chapitre 13.
- **M'aimes-tu ... je t'aime :** « Agapaô » et « Phileô » ; Agapaô signifie l'amour inconditionnel ; Phileô exprime l'amour amitié. La question de Jésus « M'aimes-tu » est « Agapaô » sauf pour la troisième occurrence où il utilise « Philéô » comme Pierre dans ses trois réponses.
- **Suis-moi :** si Pierre est appelé à conduire le troupeau du Christ, c'est à la suite du Christ et non pas en son propre nom. Nul doute que les cardinaux devant élire le nouveau pape y songeront.

Question pour entendre la Parole dans ma vie :

« M'aimes-tu ? » ... Comment puis-je répondre à cette question ?



NOUS T'AVONS RECONNNU, SEIGNEUR (Cté de l'Emmanuel)

Pour écouter le chant



UNE PRIERE : Le choix de Dieu

Aujourd'hui, Seigneur, j'aimerais te dire : merci.

Merci pour la tendresse que tu me témoignes.

Ton amour n'est ni lointain, ni possessif.

Tu n'es pas un Dieu jaloux, et jamais tu ne t'imposes à moi.

Tu es là, comme quelqu'un qui attend, qui guette.

Et moi, naïf comme je suis,

j'imagine encore que c'est moi qui ai l'initiative,

que c'est moi qui te choisis.

Or, c'est toi, mon Dieu, qui patiemment,
me donnes le temps de répondre à ton appel.

Merci, pour tant de délicate gratuité.

Avec toi, on ne compte pas, on ne calcule pas.

Avec toi, c'est la saison du jamais vu, du jamais entendu.

Robert Riber

A l'agenda

- **Nous accueillerons par le baptême**, Esteban NIYONKURU, ce samedi 3 mai, à 14 h 30, à l'église de Sclessin.
- **Mercredi 7 mai** : réunion de l'Equipe pastorale.



La prochaine **répétition de la chorale** a lieu le **mardi 6 mai**, de 18 h à 19 h, au Centre pastoral

Tout le monde est le bienvenu, n'hésitez pas à la rejoindre !



Contacter l'Unité pastorale

Centre pastoral : rue Buisseret, 1 – 4000 Liège
04 252 12 81 & up.bendavroy@gmail.com



Soutenir financièrement les activités de nos paroisses ?

Compte : BE49 1430 7515 2671

ASBL Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d'Avroy

Pour tout don, petit ou grand, ponctuel ou récurrent, un GRAND MERCI !